

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lanzeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO VIII

PALMA DE MALLORCA
Sábado 19 de Enero de 1918

Núm. 2.681

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

EN EL SEMINARIO

El XIX Certamen científico-literario

La concurrencia.—El acto.—Los premiados.—Discurso del Ilmo. Sr. Obispo

En el salón de la biblioteca del Seminario Conciliar de San Pedro celebróse ayer, al atardecer, el XIX Certamen científico-literario para los alumnos de aquel Establecimiento.

El salón aparecía adornado con plantas, y de las librerías pendían azules gasas artísticamente colocadas. Al fondo del salón, adornado con ricos damascos, situóse la presidencia, que ocupó nuestro amado señor Obispo. A ambos lados de él tomaron asiento el Gobernador civil, señor Estruch, y el Alcalde, señor Martínez.

También tomaron asiento en la presidencia el Rector del Seminario, M. I. señor don Bartolomé Pascual, Lectoral, y los M. I. señores don Nadal Garau, Doctoral, don Antonio M. Alcover, Magistral, y don Juan Quetglas y don Antonio Sancho, Canónicos.

Al pie de la tarima en que se situó la presidencia hallábase sentado, junto a una mesa, el secretario del Certamen y Catedrático del Seminario, Rdo. don Antonio Truyols.

Igualmente asistieron los señores Profesores del Seminario, el Párroco de San Miguel, Rdo. señor Mir, y los Ecosomos de Santa Eulalia y San Jaime, Rdos. señores Auba y Oliver, respectivamente; comisiones de las Ordenes religiosas, buen número de señores sacerdotes y gran número de caballeros. Entre éstos recordamos al exdiputado a Cortes don Juan Valenzuela; presidente del «Centro de Defensa Social», don Jaime de Ojeza Cabrera; don Juan Roselló de Son Forteza; don José Oriandis Mellá; don Fausto Morell; don José Font y Arbós; don Francisco Antich; don José I. Valentí; don Miguel Martorell; don Angel Roselló; don Sebastián Mora y otros que en este momento sentimos no recordar. Desirás de los invitados tomaron asiento los seminaristas.

Su Ilma., al penetrar, con los invitados, en el salón de actos, fué saludado, por los seminaristas, del con el canto «Sacerdos et Pontifex».

Seguidamente el secretario, Rdo. señor Truyols, dió lectura a la Memoria del Certamen, diciendo que el número de composiciones ascendía a 28. Luego en la Memoria se analizaron los trabajos premiados.

La «Schola Cantorum», admirablemente dirigida por el Rdo. señor Nilgrera, cantó, con delicadeza suma, el «Cantic de dulce fraternidad» (Salmo), de Mas y Serracant.

Y seguidamente se procedió a la apertura de las pilas contenido los nombres de los autores premiados. La lectura de los nombres era acogida con fuertes aplausos, lo mismo que la lectura de fragmentos de los trabajos premiados. He aquí lista de los trabajos premiados.

Tema I.—Estudio crítico sobre alguno de los puntos característicos y controvertidos de la doctrina luliana comparativamente con las enseñanzas de Santo Tomás.

Premio ofrecido por el Ilmo. Sr. Obispo. Tema: Entre el Doctor Angélico y el Beato Ramón Lull no hay diferencia sustancial. Premio: don Jaime Roselló Santomar.

II.—Proyecto de obras católicas-sociales que podrían implantarse en las Parroquias.

Premio ofrecido por el M. I. señor don José Mur, Provisor y Vicario General. Premio: D. Gabriel Cabanellas Rotger, por su trabajo lema: Quicumque humilaverit...

Accésit: D. Jaime Mulet Ferriol, por su trabajo lema: «Acción católico-social».

III.—Lengua Hebrea.—Versión y análisis gramaticales del Salmo 94, *Venite exultemus*.

Premio ofrecido por el M. I. Sr. don Vicente Balanzá.

Premio: D. Baltasar Piña, por su trabajo lema: *Psallite Deo nostro*...

IV.—Documentación inédita extraída directamente de los archivos, referente a alguno de los pontificados del siglo XIV o XV.

Premio ofrecido por el Ilmo. Cabillo de Mallorca.

Desierto.

V.—Documentación selecta relativa a alguno de los períodos de la Historia del Seminario.

Premio ofrecido por el claustro de Profesores del Seminario.

Premio: D. Bartolomé Guasp Gelabert, por su trabajo lema: La Historia es luz de la verdad y maestra de la vida.

VI.—Exégesis bíblica.—Colección de pasajes oscuros del Salterio, traducidos y comentados con estudio crítico del texto hebreo y versiones.

Premio ofrecido por el M. I. Sr. don Antonio M. Alcover, Magistral.

Premio: D. Cristóbal Pizá, por su trabajo lema: María te santuaris per tot aqueix reyne bell.

VIII.—Lengua Griega.—Versión y análisis gramaticales del Salmo 94, *Venite exultemus*.

Premio ofrecido por el M. I. Sr. don Martín Llobera, Canónico.

Premio: D. Bartolomé Quetglas Gayá, por su trabajo lema: Cosas vere es...

Segundo premio: D. Tomás Payeras, por su trabajo lema: *Psallite*.

Primer accésit: D. Bartolomé Tomás Balaguer, por su trabajo lema: Laudate...

Segundo accésit: D. José Riusech Puigadas, por su trabajo lema: Sub umbra...

Tercer accésit: D. Gabriel Salvá Mercadal, por su trabajo lema: Monstia...

Mención honorífica: D. Pedro Antonio Mateu Mulet, por su trabajo lema: Laudate...

Otra mención honorífica: D. Esteban Martorell Sastre, por su trabajo lema: Benedicte...

IX.—Poesía de carácter religioso, tema libre.

Premio ofrecido por el M. I. Sr. don Antonio Deyá, Canónico.

Premio: D. Bartolomé Guasp Gelabert, por su trabajo lema: Temps era temps.

Mención honorífica: D. Antonio Roselló Vadell, por su trabajo lema: Nigra sum...

X.—Estudio apologetic de la profecía de N. S. J. sobre la destrucción de Jerusalén.

Premio ofrecido por el M. I. Sr. don Antonio Sancho, Canónico.

Premio: Desierto.

Accésit: D. Andrés Casellas, por su trabajo lema: Solamente Dios es grande.

XI.—Estudio anatómico fisiológico del sistema nervioso en relación con la psicología moderna.

Premio ofrecido por el Ilmo. Sr. don Gabriel Llopart, Obispo electo de Tenerife.

Premio: D. Mateo Bosch Caidenty, por su trabajo lema: Omnia...

XII.—La Catequesis y la Liturgia.

Premio ofrecido por el M. I. Sr. don Juan Quetglas, Canónico.

Premio: D. Francisco Frontera, por su trabajo lema: Ut sint...

XIII.—Bach y la música orgánica en la Iglesia. Sus caracteres distintivos.

Premio ofrecido por el Rdo. Dr. don Francisco Esteve, Fiscal Eclesiástico.

Premios: D. Juan Tomás Sabater, por su trabajo lema: *Progreidentibus*...; y don Rafael Vich Bennasar, por su trabajo lema: Laudate...

XIV.—Estadísticas apologeticas de la acción social de la Iglesia en Mallorca.

Premio ofrecido por el Rdo. D. Andrés Pont, Arzobispo de Luchmayor.

Premio: D. José Capó, por su trabajo lema: *Esurientes*...

XV.—Ensayo de una Vida crítica popular del Apóstol S. Pedro: I—hasta el primer año de la Vida pública de Jesucristo, inclusive.

Premio ofrecido por el Rdo. Dr. don Antonio J. Mora, Ecosómico de Felanitx.

Desierto.

XVI.—Monografía histórica de alguna de las Iglesias de Mallorca.

Premio ofrecido por el Rdo. D. Antonio Truyols, Secretario de Estudios del Seminario.

Premio: D. Lorenzo Parera Galmés, por su trabajo lema: *Locus iste*...

La «Schola Cantorum» cantó el coro de «Schilavi Ebrei nel Nabuco», de Verdi, siendo justamente aplaudida por la selecta concurrencia, y los seminaristas señores Tomás y Vich interpretaron con gran pulcritud y delicadeza el final en mi bemol a cuatro manos de Schumann; la distinguida concurrencia premió la labor de los jóvenes seminaristas con calurosos ovaciones.

Después habló nuestro amadísimo Prelado, dirigiendo hermosísimo discurso a los seminaristas.

«Hace un año—empezé diciendo, en síntesis—que nos reunimos aquí y se celebró una fiesta semejante a la de hoy. Y hubo de hacer indicaciones que, por fortuna, he visto traducidas en hechos.

Además de los estudios apologeticos y liturgicos, base de la cultura eclesiarica, he visto que habéis empleado vuestros arrosos en tratar de dos temas sociales, y he de decir que nunca como hoy debéis hacerlo, pues los momentos actuales son los más apropiados, y debemos hacer que nuestro jugo entre en la masa del pueblo. Nunca como ahora ha habido esa necesidad de que el Evangelio hecho práctica forme parte de la sociedad moderna. Los sacerdotes, competetrados del momento, deben también formar parte de las sociedades modernas.

Esta es la labor que os ha encargado la Providencia. Y debéis poner en ella toda vuestra atención, debéis acumular para ella todas las fuerzas.

Se cree, o se ha creído en los tiempos anteriores, que la doctrina católica estaba divorciada de la social. ¡Qué error! Este fué el error de la revolución que ha trastornado el mundo, que creyó que todas las instituciones de la Edad Media eran producto de la Iglesia católica. Y

creyó equivocadamente la revolución que sus doctrinas acabarían con el Cristianismo, que el hombre podía escapar de la acción del Cristianismo y que éste moriría una vez muertas las instituciones medioevales. Y he aquí el error, que tuvieron luego que confesar, al convencerse de que la doctrina cristiana se puede amoldar a todos los aspectos de la sociedad. Creían que la doctrina cristiana no podía extenderse, dilatarse, penetrar en las mismas venas, como ocurre. Y no es así: el hombre, al contrario, no puede escapar de la moralidad, de la acción de la Doctrina, de la Iglesia. Y así hubieron de confesar los individuos de la revolución que se equivocaron abiertamente.

«A caso la religión cristiana no es la savia que puede adaptarse a todos los aspectos de la sociedad? Ese mecanismo complejo, de diversas facetas, formado de tantas especies e individuos no vive sólo de positivismo, no es, como lo concibieron los hombres de la revolución, una máquina, un autómata, como si automáticamente funcionara la humanidad.

No, la humanidad, de la misma manera que el mundo, no es un mecanismo puro, no puede resolverse con la sola doctrina de la fuerza. Hay un empuje, un vigor, un alma, no sujeta por el automatismo que han inventado los filósofos modernos, que no podrán dirigirla por que depende de algo más alto que no podrán dominar.

El hombre no puede vivir sin moral, sin virtud, sin la religión cristiana. A pesar de todas las mudanzas y revoluciones, el alma triunfará a través de los siglos.

Es en la época actual cuando el Cristianismo demostrará, a pesar de aquellos que quieren reducirlo a una cuestión de libertad, que revivirá.

Andan equivocados esos que creen que el problema estará resuelto al socializar el Estado todos los órdenes. No es así; nuestra solución no es una, son muchas, a pesar de que todas sean la misma, el soplo de Dios, para darles vida.

Pues bien; tened presente que en la actualidad se obra la transformación completa del mundo, la subversión de los valores, la transformación económica. La guerra plantea también grandes problemas que se ponen sobre el tapete. Reclamo vuestra atención para esos problemas. Dedicad a su estudio los ratos de recreo. Vayamos a la cabeza de los pueblos y demostrémosles que seguimos sus necesidades y encontramos las soluciones.

La Iglesia no sólo se preocupa del bienestar de las almas; se preocupa también, más que nadie, del pueblo, tomando por base la justicia y el derecho, de que la Iglesia es representante.

Fuertes y prolongados aplausos coronaron las últimas palabras del discurso del Rvmo. Sr. Obispo.

Y el solemne acto terminó con el ajustado canto de la «Barcarola» de Mendelssohn.

«Hotel Victoria».—Por la noche, a las ocho y media, velada literario-musical en el local social con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—1.º Sinfonía, por el cuarto. 2.º Discurso, por el señor Tous y Maroto. 3.º Poesía, por la señorita Margarita Cortés. 4.º Poesía, por don Buenaventura Miralles. 5.º Romanza voluptuosa, de Milliossi, cantada por el señor Capó y acompañada al piano por el profesor señor Rold. 6.º Poesía, por don Gabriel Ferrer. 7.º Pieza musical, por el cuarteto.

Segunda parte.—Pieza musical, por el cuarteto. 2.º Poesía, por el señor Janer. 3.º Banda de Trompetas y Racaento de «La Viuda Alegre», interpretados por la banda de guitarras y bandurrias, formada por los señores Tur, Morey y Pujol. 4.º El drama en acto «El amigo del pueblo», por la Juventud. 5.º Intermedio musical. 6.º La pieza cómica titulada «Tiquis-Miquis», por la cátedra.

NOTA.—Con el objeto de suplir la deficiencia del local, además de la velada de costumbre, a las cuatro y media de la tarde se celebrará gran «matinée» con arreglo al mismo programa reseñado por la noche, siendo potestativo de los Sres. socios elegir sus invitaciones para una u otra función.

La entrada para las funciones de tarde o noche podrán ser recogidas en Secretaría desde el jueves en adelante. Habrá bandeja

Cátedra de Lengua e Historia de Mallorca

Con mucha animación y entusiasmo se han inaugurado en el «Centro Regionalista» de esta ciudad (Conquistador, 10-1.º) las Cátedras de Lengua e Historia mallorquinas a cargo del M. I. señor don Antonio M. Alcover, autoridad de tan reconocida competencia en estas materias.

Para dar lugar a que puedan ingresar aún mayor número de alumnos, el «Centro Regionalista» ha acordado prorrogar el plazo de matrícula por todo este corriente mes.

Los días y horas de clase son los martes y viernes, de siete a ocho de la noche.

Por no haberse podido celebrar la clase correspondiente al día de ayer, tendrá lugar hoy, sábado, a la hora citada.

Política

El Comité del Centro Maurista acordó anoche presentar diputado a Cortes por Mallorca, en las próximas elecciones, a nuestro ilustre paisano el Excmo. señor don Antonio Maura Montaner.

Una bandera

En los almacenes del señor Fuster, de la plaza de Coll, ha estado expuesta hermosa bandera confeccionada en aquella casa para el Centro Maurista de Sóller.

La nueva bandera, de seda, está ricamente bordada a mano. Cuantos la han visto la han elogiado grandemente. Es, realmente, un primoroso trabajo.

Las subsistencias y los carbones

La exportación

El Alcalde, señor Martínez, visitó al señor Administrador de Aduanas para rogarle facilite al Ayuntamiento, al objeto de darles publicidad, los datos referentes a la exportación. El señor Administrador de Aduanas se mostró propicio a ello. Y quedarán ambos señores en que un funcionario municipal iría dos veces a la semana a las oficinas de Aduanas, para recoger los datos en cuestión.

El embarque de lignito

El Gobernador civil, señor Estruch, recibió ayer un telegrama del Comisario general de abastecimientos, señor Silveira, ordenándole autorizara el embarque de una partida de mineral lignito que la casa Moragas y Verger, de Barcelona, tenía comprada en ésta.

Multas

Por el señor Alcalde fueron ayer multados varios vendedores por expender sus artículos a mayor precio que el de tasa. Entre los multados figuran varias pescaderas.

Los huecos

Resulta ya intolerable lo que ocurre con los huecos. En el único puesto—uno sólo, señor Alcalde!—que tiene el trust en la plaza de abastos, se suelen agotar diariamente, entre nueva y diez de la mañana, las existencias. ¿Hasta cuándo ha de durar esto?

El carbón vegetal

Varios dueños de carbonerías visitaron ayer al señor Alcalde para rogarle les facilitara carbón para poder vender y encajearle evite que los cargamentos de dicho combustible que se traen de los pueblos sean vendidos directamente a los

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona ex-ayudante de las clínicas de Munich (Alemania), de Bolonia y Roma y del Manicomio de Reggio-Emilia.

Permanecerá en Palma los días 19 y 20 de Enero de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde

Consultas en los días y horas mencionados Marina, 1, principal, 2.ª (En el Consultorio del Oculista Doctor Comas).

Academia Torres

Piamonte, 7--Madrid
Carreras militares.—Escuela Naval.—Ingenieros de la Armada.—Bachillerato

Los alumnos estudian en la Academia bajo la inspección del profesorador Director D. Antonio Torres Bestard, Capitán de Infantería

Ingresados en las dos últimas convocatorias 35—Núms. 1 y 2 en la última convocatoria Escuela Naval.

internos—Medio externos—Externos—Se facilitan instrucciones

Los diarios locales y el papel

Por exceso de original nos vemos obligados a retirar de la presente edición varias informaciones, figurando entre ellas la nota oficiosa de la reunión celebrada anoche por los directores de los diarios locales para tratar del grave conflicto del papel; reunión en la cual se acordó que dichos diarios vuelvan, desde la semana próxima, a la publicación de nueve hojas semanales.

Corro de Mallorca, desde el próximo mes de Febrero, adoptará la misma reducción de tamaño que ya han adoptado «La Almodaina» y «La Última Hora», y desde entonces publicará las nueve hojas semanales fijadas por el acuerdo de la reunión de anoche.

Del mar

Entradas

Ayer tarde entró en este puerto el vapor-correo de Cabrera.

Esta mañana, a las diez, ha llegado el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Valencia.

A las once de esta mañana ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Despachados

Esta tarde, a las seis y media, saldrá para Barcelona el vapor «Mallorca».

Mañana, a las cinco de la tarde, saldrá el «Lullio» para Barcelona, y el rápido «Rey Jaime I», por la noche, para Barcelona.

Y el lunes, por la mañana, saldrá el correo de Cabrera.

Buques esperados

Es esperado mañana, procedente de Ibiza y Alicante, el vapor «Rey Jaime II».

Sueltos y noticias

Aviso

Interesa se presente en el Negociado de reemplazos de este Ayuntamiento el recluta Guillermo Pericás Ramis del cupo de Campanet, para enterarle de un asunto que le interesa.

Representación de los Reyes Magos

Mañana, a las dos de la tarde, se representará en Esporlas la Adoración de los Reyes Magos.

El personal de Fomento

La «Gaceta» publica un real decreto en virtud del cual las 25.000 pesetas, mitad de las 54 plazas de oficiales quintos que se han amortizado, se destinarán a la elevación del haber de determinado número de oficiales cuartos, por rigurosa antigüedad sin perjuicio para los que hayan de ingresar del turno de cesantes por oposición.

Junta general

El Colegio Pericial Mercantil de Baleares se reunirá mañana en Junta general, a las diez, en su nuevo local social, (Pelaires 105).

Subasta

Tendrá lugar el día 22 del que rige a la hora once, en el despacho del Notario don Rafael Togores y Palou, residente en esta ciudad, Apuntadores, 35, de catorce censos procedentes de la manda pla de don Mariano Garcias y Garau, bajo las condiciones que pueden verse en el despacho de dicho Notario.—Palma 15 de Enero de 1918.—Los Administradores.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 19 (100)

Las negociaciones de paz

Nauen.—(Radiograma de la madrugada).—El día 10 se reunieron las delegaciones de los imperios centrales y rusos para deliberar sobre...

Kulman dió cuenta del estado actual de las negociaciones, dando todos sus conformidades. El delegado ruso Bosky el día anterior impugnó el criterio del delegado alemán Lemann sobre la retirada de tropas...

Vienna.—El día 15 la delegación rusa planteó la cuestión territorial, insistiendo en que admitiera en la conferencia a los representantes de los territorios invadidos...

Parto oficial francés

París.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial de la tarde: «Hicimos fracasar dos ataques del enemigo en la Champagne. El día 16 derribamos un taube. En el resto del frente sostuvimos el acostumbrado cañoneo.»

Comunicado alemán

Koening.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde: «En Occidente sigue la actividad en ambas partes. En la región de Cambray hicimos a nuestros enemigos varios prisioneros. En los demás frentes no hay nada que señalar.»

Comunicado austriaco

Vienna.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial: «En el frente italiano no ocurrió nada que modifique la situación.»

De esta mañana

Madrid, 19 (530)

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche: «No hay nada que señalar en los frentes de batalla. Dimisión del jefe del gabinete civil alemán Koening.—(Radiograma de la noche).—Ha dimitido el jefe del gabinete civil alemán, Valentín; se ha nombrado para sustituirle a Rihlfam.»

Crecida de ríos en Alemania.—Pueblos aislados.—Desbordamientos.—Ahogados. Koening.—A consecuencia de los deshielos y lluvias han experimentado importante crecida muchos ríos en Alemania. El Rhin y varios afluentes han alcanzado cuatro metros de altura sobre su nivel ordinario.

En la comarca de Khenser, el río Lahán ha aislado varios pueblos. Se teme el desbordamiento del río Fulda. Hay varios ahogados a consecuencia de pequeños desbordamientos.

Los alemanes en Africa

Koening.—Compañías alemanas en el Africa occidental portuguesa han ocupado Matarica, constituyendo poderosas posiciones. Esperábase en breve graves combates.

Parte oficial francés

París.—Transmiten a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche: «Dispersamos varios destacamentos alemanes que intentaron abarcar nuestras líneas al oeste del Oise. Sostuvimos vivísimo cañoneo en Chavignan, derecha del Mosa y región de Bezonvaux.»

Temporal en el mar

Carnavon.—El Almirantazgo inglés comunica lo siguiente: «El día 12 por la noche dos destroyers ingleses se estrellaron contra la costa a consecuencia del temporal reinante, pereciendo todos los tripulantes excepto uno. En las costas de Escocia los contratorpederos ingleses sufrieron algunos accidentes causados por el mal estado del mar.»

Ampliación de poderes al gobierno inglés. Londres.—La Cámara de los Comunes ha acordado ampliar al gobierno sus poderes para que tome acuerdos respecto a la cuestión del servicio militar.

Sobre el proceso Caillaux

París.—Se ha facilitado una nota oficial diciendo que, en vista de todo cuanto se dice acerca del proceso Caillaux, Clemenceau se verá obligado a dar publicidad a los documentos que por el Juez le han sido remitidos acerca de este asunto que tanto apasiona a la opinión.

Inoautación de un manifiesto socialista inoautación de un manifiesto socialista inoautación de un manifiesto socialista inoautación de un manifiesto socialista

Londres.—La policía se ha incautado, en el domicilio de un centro socialista, de un manifiesto titulado: «¿No acudirán los obreros ingleses al llamamiento que les hacen los obreros rusos?»

Manifestación en Petrogrado a favor de la Asamblea maximalista

Londres.—Dicen de Petrogrado que para hoy se prepara una gran manifestación a favor de la asamblea maximalista que ha de reunirse hoy. Anuncian los manifiestos que el ejército y la marina de todos los buques anclados en el Neva son maximalistas.

Desgracias en el acorazado yanqui «Michigan»

Washington.—Un fuerte vendaval derribó el palo mayor del acorazado «Michigan», resultando, a consecuencia de este accidente, 3 marinos muertos y 3 heridos.

Discurso del Presidente Paes en Coimbra

Lisboa.—El Presidente de la República portuguesa, señor Paes, en un discurso pronunciado en Coimbra ha dicho que trabajaría para que toda la sociedad portuguesa fuera favorable a la república.

La Bolsa

Madrid, 19 (100)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Interior contado, Amortizable 5 por 100, etc. Values range from 76.80 to 96.00.

Un avión cae sobre un pelotón de soldados

Madrid, 19 (100)

El accidente.—Muertos.—Heridos.—El ministro de la Guerra visita a los heridos. En el aeródromo de Cuatro Vientos, al elevarse un aeroplano tripulado por el capitán Souza, cayó sobre un pelotón de soldados que se hallaban haciendo instrucción, resultando tres muertos y cinco heridos graves y otros dos heridos leves.

El Ministerio de la Guerra, Sr. La Cierva, marchó a visitar a los heridos

Detalles del accidente. Se conocen detalles del desgraciado accidente ocurrido en el aeródromo de Cuatro Vientos. Al emprender el vuelo el aparato, el capitán que lo tripulaba, señor Souza, avisó a tres tripulantes de 70 hombres cada uno, que hacían instrucción, para que se apartaran.

Cuando comenzó a elevarse, vió hacia la izquierda a otro pelotón, al que le gritó también, contestándole éstos que ya le veían. El capitán Souza avanzó, cogiendo el vuelo bajísimo y marchando a gran velocidad, alcanzando al pelotón y derribando, con el ala izquierda del aparato, a varios soldados. Esto hizo que el aeroplano se inclinara violentamente, cayendo en medio de las filas de soldados.

El Sr. Souza y un cabo que le acompañaba salieron despedidos del aparato, resultando, no obstante, illesos. El momento de esturpe pesó, acudiendo enseguida los reclutas que resultaron illesos, en auxilio de sus compañeros. Tres de ellos se hallaban sin sentido; se comprobó que había dos muertos y uno agonizando, el que, al cabo de dos horas, falleció.

Los tres muertos se llaman Silvestre Manzano, Angel Quintela y José Pausi. Además, resultaron heridos los soldados Antonio Rico, Samuel Camarero, Prudencio Ruiz, Lucio Gutiérrez, Hilario Rodríguez, Valerio Hernández y José Tapia.

Visitas a los heridos

El Capitán general y los Jefes de Aviación visitaron a los heridos. S. M. el Rey, al aeródromo. Al conocer S. M. el Rey la noticia, marchó, en automóvil, al aeródromo de los Cuatro Vientos, al objeto de visitar a los heridos.

El Juzgado militar

Ha acudido también al lugar de la desgracia el Juzgado militar. Entierro de las víctimas. Hoy se enterrará a los cadáveres de las víctimas. Al acto del entierro asistirán el Ministerio de la Guerra, señor La Cierva, y las autoridades.

Política

Madrid, 19 (100)

Artículos de «La Epoca», y de «La Correspondencia Militar». «La Epoca», comentando un artículo del Marqués de Santillana en «A. B. C.», en el cual excita a la unión de los monárquicos en las próximas elecciones, afirma que los conservadores estarán siempre dispuestos a cerrar el camino a la revolución.

Se lamenta luego de los manejos que se hacen llevando la división a los distritos con peligro de dar la victoria a los revolucionarios.

«La Correspondencia Militar», hablando del mismo asunto, dice que todos los patricios amantes del orden deben suscribir las palabras del Marqués de Santillana. Y añade: «Quien se llame monárquico y no use su fuerza a favor del trono es un traidor.»

La ampliación de la fe pública en las elecciones

El Ministro de Gracia y Justicia, señor Fernández Prada, ha dicho que carece de fundamento la protesta contra la ampliación de la fe pública en las elecciones, pues nada se ha acordado aún. En el primer Consejo se determinará concretamente el asunto.

Firma regia

De Fomento: Ascendiendo al Ingeniero jefe de segunda clase del Cuerpo de Montes don Agustín Arnedo.

Nombrando Ingeniero jefe del Cuerpo de Caminos a don Ricardo Egea.

De Instrucción: Nombrando jefes de primero y segundo grado a los archiveros don Rafael Ibarra y don Eduardo Sánchez.

La Dirección de la Normal de Maestros. El Director general de Enseñanza, en vista de que en la votación para nombrar Director de la Escuela Normal de Maestros de Madrid, cada uno de los votantes lo hizo a favor suyo, lo ha declarado a todos incapacitados, y nombrará a un delegado para hacer las veces de Director.

De Provincias

Madrid, 19 (100)

De Cádiz.—Náufragos.—Emigrantes. Cádiz.—Han llegado a este puerto nueve náufragos del vapor yanqui «Actacon». El vapor «Isabel» conducirá a La Habana numerosos emigrantes acompañados de un agente reclutador.

Las subsistencias y los carbones

Madrid, 19 (100)

La tasa en todos los mercados.—Disponiendo de se descarguen los vagones. El Ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, ha manifestado que se ha fijado la tasa en todos los mercados. En Barcelona se ha dispuesto que se descargaran los vagones, porque, en caso contrario, se procederá a la incautación de las mercancías.

Orden del Ministro de la Gobernación.—Una multa.—Otras noticias. El Ministerio de la Gobernación ha ordenado que de las mil toneladas que pasan diariamente por el puerto de Pajares 800 sean de carbón.

Dentro de 15 días quedarán vacías las boca minas. El día 25 del corriente marchará el Ministerio de la Gobernación para Asturias, Bilbao y Beasain, para inspeccionar las minas y las industrias. Se ha impuesto a una casa naviera 55.000 pesetas de multa por faltas cometidas en los fletes.

Tropas acuarteladas. Se ha dicho que las tropas de Madrid están acuarteladas por si hubiera necesidad de enviar soldados a algunas provincias.

De la Coruña.—Grandes alborotos. La Coruña.—Se ha producido grande excitación por proceder de un modo ineficaz los acaparadores en cuanto a las medidas de las autoridades, resultando ineficaces tales medidas. Las mujeres se apoderaron, en el muelle, de 200 toneladas de combustibles. Las autoridades reciben diariamente muchas denuncias. Se formarán juntas de defensa de los vecinos. Muchas mujeres recorrieron los muelles, arrojando al mar varias mercancías. Asaltaron varios depósitos. En la estación destruyeron 125 sacos de trigo y diez de garbanzos.

La Benemérita patrulla por las calles. Un grupo de mujeres apedreó un almacén de huevos. Una joven de quince años cogió la brieda del caballo de un cabo de la Benemérita. Este le recomendó mucha prudencia. La fuerza que patrullaba impidió que las mujeres asaltaran la cooperativa cívico-militar. Los acaparadores han sufrido grandes pérdidas. De Málaga.—Continúa la huelga general.—Otras noticias. Málaga.—Continúa la huelga general, siendo ésta pacífica. La ciudad está muy vigilada. En los barrios bajos, a los cuales pertenecen algunas víctimas, aparecen las ventanas entumescidas en señal de protesta contra el gobernador, contra quien se efectuó anoche una pita ensordecedora en el barrio Berclé. La Benemérita dispersó a las manifestantes, resultando varios heridos y contusos. En una frutería de la calle de Montalbán murió repentinamente Juan Rosado, a causa de la impresión recibida al oír el toque de atención. Los buques mercantes no serán cargados. Los tranvías circulan custodiados por la Benemérita. Se ha amputado un brazo a Francisco Marqués, herido el día de los sucesos.

Manifestaciones de García Prieto

Madrid, 19 (100)

Las subsistencias.—Las elecciones.—La fe notarial. El Jefe del Gobierno, señor García Prieto, nos ha manifestado que reina tranquilidad en provincias.

En Málaga han entrado algunos obreros al trabajo. La fuerza pública protege el abastecimiento del mercado. El Presidente negó el supuesto aplazamiento de las elecciones. Respecto del proyecto de extensión de la fe notarial, dijo que se trata de ampliar el número de los depositarios de la fe pública, habilitando para ello a los funcionarios de cuerpos organizados que merecen un alto concepto.

De esta mañana

Madrid, 18 (530)

De Provincias

De Castellón.—Mítin regionalista.—Escándalo. Castellón.—En el Teatro Principal se ha celebrado un mítin regionalista. El local, atestado.

Al hablar el señor Asinét, de la Juventud regionalista de Castellón, en valenciano, se produjo un gran escándalo por pretender parte del público que hablara en castellano. El señor Fernández, regionalista valenciano, reclamó el derecho de hablar en la lengua materna, con lo cual aumentaron el escándalo y las discusiones entre el público. Se dieron vivas a Valencia y a España.

Al intervenir el señor Bafiel, catalán, arrecló el escándalo de tal modo que el señor Abadal, que presidía el acto, lo suspendió. El escándalo aun duró largo rato, mezclándose los vivas a los oradores, a Lerroux, a España y a Valencia.

Política

Los mauristas. En el domicilio del Sr. Maura se reunieron anoche las personalidades mauristas, acordándose presentar en las próximas elecciones de diputados a Cortes por Madrid a los señores Maura (hijo), Goicoechea, Vilórica y Jacinto Benavente.

Dos puestos más se darán a los señores Conde de Santa Engracia y Alvarez Arrauz. ¿La huelga general? El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha manifestado esta madrugada a los periodistas que ignora si se tratase de plantear la huelga general de que se habla. «Solo—nos añadió—he recibido un telegrama de Puertollano pidiendo la readmisión de los obreros despedidos, y añadiendo que si el día 20 no se les había admitido irían a la huelga.»

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA Las subsistencias y los carbones

Barcelona, 19 (530)

Continúa la agitación.—Detenciones.—Mítin suspendido.—Ladrón de mercancías, muerto.—Grupos.—Tiros. Durante todo el día de ayer continuó la agitación entre la clase obrera. Grupo de mujeres obligan a cerrar muchas tiendas. Las revoltosas asaltaron el mercado de San Antonio, obligando a los vendedores a cerrar las puertas. Lo mismo intentaron hacer en el mercado de la Boqueria, pero lo impidieron los guardias de seguridad, que las dispersaron. Han sido detenidas seis mujeres por ejercer coacción sobre las criadas que acudían a la compra.

Para ayer las revoltosas tenían anunciado un mítin, a las cuatro de la tarde, en la Casa del Pueblo, no habiéndolo autorizado el gobernador por no tener solicitado el permiso para su celebración. Por la tarde las manifestantes se reunieron nuevamente, recorriendo varias calles céntricas, rompiendo los cristales de una tienda de la calle de Fontanel·la. Marcharon después por las plazas de Cataluña, Universidad y otras vías, hasta que fueron disueltas por los agentes de la autoridad.

Por la noche la población recobró su aspecto normal. En el puerto, los mozos de un almacén sorprendieron a un sujeto robando las mercancías allí almacenadas; le hicieron varios disparos, matándole. Grupos de manifestantes se presentaron en el local social de los patronos carreteros, donde éstos celebraban un baile, intentando impedirlo, diciendo que las circunstancias no son apropiadas para divertirse; arrojaron gran número de piedras contra la fachada del edificio. Los concurrentes a dicho baile tuvieron gran pánico, que calmó la llegada de guardias; éstos tuvieron que hacer algunos disparos para dispersar a las manifestantes.

Barcelona, 19 (530)

Fábricas cerradas.—Obreros que huelgan. La protesta de las subsistencias ha obligado a parar 252 fábricas, que permanecen cerradas por falta de personal.

Ayer estuvieron sin trabajar 20.372 mujeres y 1.783 hombres. Se publicará hoy un bando del gobernador rebajando los artículos de primera necesidad.

Hoy el gobernador publicará un bando anunciando una rebaja próxima en todos los artículos de primera necesidad, y anunciando que obligará a los almacenistas y comerciantes a vender los alimentos al precio de tasa que se señale, indicándole que, de no hacerlo así, el Gobierno se incautará de sus mercancías.

Mujeres en libertad

Anoche fueron puestas en libertad catóricamente mujeres detenidas con motivo de estos sucesos.

En los centros políticos.—Subscripción a favor de los obreros. Para crearse simpatías en la opinión obrera, varios centros políticos han abierto suscripciones en favor de los obreros.

El gobernador gestiona el abaratamiento de las viviendas de los obreros. El gobernador civil, Sr. Auñón, realiza gestiones cerca de los propietarios para que a los obreros les sea rebajado el actual alquiler de sus viviendas en un veinte por ciento.

Otras noticias

Barcelona, 19 (530)

La causa contra el albañil José Bosch.—Sus compañeros en la Audiencia. Con motivo de celebrarse hoy la causa contra el albañil José Bosch, acusado de haber asesinado al encargado de unas obras, acudieron ayer a la Audiencia la mayoría de albañiles y peones.

La guardia civil impidió la formación de grupos, evitendo así posibles disturbios. Nombramientos para la Junta de defensa del arma de infantería. Ha sido nombrado presidente de la Junta de defensa del arma de infantería el coronel don José Echevarría. Han sido nombrados vocales de la propia Junta los tenientes don Francisco Meyde y don Eduardo Martínez, que sustituyen a sus compañeros que recientemente han sido ascendidos a capitán.

Palou Gari

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Sebastián mártir patrón de Palma y San Fabián. Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jaime, en honor de San Sebastián, Patrón de Palma: Exposición a las seis; a las diez Horas menores, y Misa mayor; con sermón por el Reverendo P. Jaime Rosselló, de los SS. CC., por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro, novena con sermón por el citado orador, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en Montesión en obsequio de la Virgen del Pilar: Exposición a las seis y media; a las ocho misa con meditación; por la tarde a las seis Rosario, ejercicio del Triduo con sermón y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno. Concluyen en el Socorro, en honor del Milagroso Niño Jesús de Praga: A las siete y tres cuartos misa de Comunión general para los alumnos y demás personas devotas del Niño Jesús de Praga, con cánticos encáusticos y plática por el limo. Sr. D. Gabriel Llompart, Obispo electo de Tenerife; a las ocho y media misa de exposición del Santísimo; a las diez y media Misa mayor con sermón, por el Rdo. P. Director Norberto Nieto, O. S. A.; por la tarde, a las seis y media, Rosario, sermón, procesión solemne, Bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, fiesta en obsequio de San Sebastián, Patrón de Palma, costeada por el Excmo. Ayuntamiento de esta Capital: A las diez y media Misa mayor solemne, con sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro.; por la tarde la procesión de costumbre. En Santa Eulalia, fiesta que el Círculo de Obreros Católicos de Palma dedica a sus Patronos Jesús, María y José: A las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don José Auba, Cura Económico de la parroquia. Terminado el pficio se cantará solemne Te-Deum.

En San Felipe Neri, fiesta en honor de Santa Victoria: A las diez se cantará Nona y acto seguido la Misa mayor cantándose la de la Santa, con música, partitura a voces del Maestro Perosi, y sermón por el Rdo. don Nicolás Saggesse, Catedrático del Seminario; por la tarde a las tres y media Vísperas solemnes, plática y adoración de la reliquia de la Santa; al anochecer meditación y solemne canto del Triángulo.

En Santa Cruz, a las siete y media, Misa de Comunión, con plática, para los archicofrades de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro; y consagración a la Santísima Virgen. Reunión de Celadoras a las cuatro de la tarde. Indulgencias plenas el 20 de Enero y 2 de Febrero.

La Archicofradía del Niño Jesús de Praga, erigida canónicamente en el oratorio del Colegio de Nuestra Señora de la Consolación, de las HH. Agustinas de Palma. A las siete y media Misa de Comunión general con plática. A las diez Misa solemne, con sermón por un Reverendo P. Franciscano. Por la tarde, a las cinco y media, exposición del Santísimo

Sacramento, rosario, ejercicio y sermón; a continuación la reserva y la bendición con el Santísimo. Después imposición de medallas a los fieles que lo soliciten.

En Capuchinos, la venerable Orden Tercera celebrará su función mensual; por la mañana, a las siete y media, misa de Comunión General, por la tarde, a las cinco y media, rezadas las Preces reglamentarias, exposición de S. D. M., rezo del Santo Rosario, Trisagio cantado y reserva; finalizando con la Adoración de la Reliquia del S. P. Sn. Francisco.

En Santa Catalina de Sena, empezarán los Ejercicios Espirituales de la Asociación del Rosario Perpetuo, bajo la dirección del Rdo. P. Fr. Manuel Montoto O. P. A las cinco y media de la tarde, Rosario y plática preparatoria. El lunes y los demás días de la semana, a las nueve de la mañana Misa durante la cual se rezará una parte de Rosario, meditación y plática; y a las cinco y media de la tarde otra parte de Rosario, meditación y plática. En los actos de la mañana y de la tarde habrán cánticos piadosos por el Coro de la Asociación y fieles en general.

Durante todo este día y desde las doce de la mañana del anterior se puede ganar en esta Iglesia Indulgencia Plenaria y las de los Siete AltARES.

En San Francisco, a las ocho misa de Comunión general para los Asociados a la Pía Unión Eucarística Infantil de San Antonio de Padua; por la tarde a las tres y media función Eucarística con plática por el Rdo. P. Director y procesión con el Santísimo por el interior del templo. Después habrá repartición extraordinaria de juguetes, entre los asistentes, en la sala de la Hermandad.

Visita.—A la Divina Pastora en las Capuchinas. LUNES, 21

Santos.—San Fructuoso, obispo, y Santos Agurto y Eulogio, mártires, y santa Inés, virgen y mártir. Cuarenta Horas.—Continúan en Montesión, en memoria de la Virgen del Pilar a Zaragoza, por varios difuntos: Exposición a las seis y media; a las ocho, misa con meditación; por la tarde, a las seis, Rosario, visita a Nuestra Señora del Pilar, sermón, reserva de S. D. M. y canto del himno del Pilar.

Visita.—A Nuestra Señora de la Presentación, en Montesión.

Fomento Agrícola de Mallorca. Se pone en conocimiento de los señores accionistas, que por acuerdo del Consejo de Gobierno, la Junta General ordinaria para la aprobación de las cuentas y Balance del ejercicio del año 1917, se celebrará día 27 del mes actual a las doce y media en el domicilio Social en donde está de manifiesto, la relación de los señores accionistas que tienen derecho a concurrir a la Junta General de referencia, con expresión de los votos que les corresponde emitir.

Palma 12 de Enero de 1918.—El Presidente Gerónimo Riis.—P. A. del C. de G., Juan Vidal, Srlo.

Amianto. Cartón Blanco Superior en todos los gruesos, a 5 pesetas kilo. CASA CODINA—Unión, 8, Palma

Se desean vender. 5 peras y un perro de caza fina bicencas, y una bicicleta, buena marca y en buen estado. Calle Caro, Estanco, Santa Catalina.

Atención. En la fábrica de básculas de M. Casellas (Castellet) se necesitan oficiales cerrajeros, para informes en la misma fábrica de 12 y media a 2 tarde.

ESTOMAGO. Curación del estómago por uso de las enfermeras del estómago... DISPEPSIA. las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago...

ESTOMAGO. Curación del estómago por uso de las enfermeras del estómago... DISPEPSIA. las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago...